

Mesdames et Messieurs,

Je ne suis certainement pas le seul Canadien à visiter la Floride en hiver. Chaque année, près de 2 millions de Canadiens se trouvent ici comme visiteurs ou comme résidents plus permanents; cette présence canadienne ajoute à peu près un milliard et demi de dollars chaque année à l'économie de la Floride.

Mais il y a d'autres chiffres qui ne sont peut-être pas si bien connus:

1. Les échanges bilatéraux de biens et de services entre nos deux nations ont totalisé 152 milliards de dollars US en 1988. Même si les chiffres définitifs ne sont pas encore disponibles, les données préliminaires indiquent que ce montant a progressé de quelque 4% en 1989.
2. Le Canada est de loin le plus important client étranger des États-Unis: en 1988, il a absorbé 21% de toutes les exportations de votre pays, soit une valeur de 70 milliards de dollars US. Notre province de l'Ontario est à elle seule une plus grosse cliente que le Japon. Le Canada achète plus de produits américains que l'Allemagne, le Royaume-Uni, l'Italie et la France ensemble!! Selon les statistiques canadiennes, 65% de toutes nos importations proviennent des États-Unis.
3. Votre pays écoule au Canada le tiers de ses exportations d'articles manufacturés, ce qui représente plus de 2 millions d'emplois aux États-Unis! De plus, dans les années 1980, le Canada a été, parmi tous vos principaux partenaires commerciaux, celui qui a nettement accru le plus ses importations de produits américains.
4. Les Canadiens comptent pour 40% de tous les étrangers qui visitent les États-Unis, générant 12% des recettes touristiques gagnées par votre pays. En 1989, les dépenses attribuables aux visiteurs canadiens ont représenté approximativement 5 milliards de dollars!
5. Le Canada est la principale destination des investissements américains à l'étranger, vos investissements directs chez nous représentant 63 milliards de dollars US. Par ailleurs, les investissements canadiens aux États-Unis comptent pour 72% de tous les investissements canadiens à l'étranger.
6. Enfin, le Canada tire presque 20% de son produit intérieur brut de ses exportations aux États-Unis. C'est donc dire que les États-Unis ont une importance cruciale pour notre économie.